Lectura en vivo de Camino desde Granada

En la mañana del domingo 16 de noviembre tuvo lugar, por primera vez en la historia, una lectura continuada de Camino. El acto se celebró en el Colegio Mayor Universitario Albayzín, e intervinieron, con distintos cometidos, unas 120 personas, entre lectores, organizadores y colaboradores.

Con ocasión del 80° aniversario del colegio Mayor Albayzín y la conmemoración de la 100ª edición en castellano de <u>Camino</u> en España, los organizadores idearon esta lectura continuada, inspirados en la que cada año se realiza de la inmortal novela El Quijote.

Se trataba de la primera vez que se leía una obra de <u>San Josemaría</u> en ese formato, con una sucesión de lectores de principio a fin. El acto contó finalmente con 104 lectores – no tuvo que intervenir ninguno de los suplentes-, cada uno de los cuales leyó 10 puntos, fue retransmitido por *streaming* y duró algo más de cinco horas.

El objetivo de la lectura continuada fue promover "un libro para todos, leído por todos". Por lo tanto, se contó con una gran variedad de personas y circunstancias: autoridades civiles, políticas y militares de la ciudad, personas corrientes que desarrollan todo tipo de profesiones, como médicos, taxistas, repartidores, periodistas, catedráticos, abogados, estudiantes y un largo etcétera de esas ocupaciones que pueden ser lugar de encuentro con Dios.

Se planteó inicialmente la posibilidad de leer en el idioma nativo de los participantes; pero finalmente se decidió que, si se trataba de la 100ª edición en castellano, lo más lógico sería que todos leyeran en ese idioma. Esto permitió una diversidad de acentos: venezolanos, mexicanos, suecos, eslovacos... Como es lógico, en la mayoría de los casos se ha leído Camino con el característico acento de los granadinos.

_ Adquirir la edición literaria de Camino

Sobre las 9:00 de la mañana fueron llegando quienes tenían los primeros

turnos y la lectura arrancó a las 10:00. Desde ahí y hasta las tres de la tarde, el patio del Colegio Mayor fue un bullir de gente con sus carpetas, donde tenían impresos los puntos asignados a cada uno. Unos ensayaban nerviosos, otros charlaban comentando lo que les había tocado leer. Todos mostraron su agradecimiento por participar en esta iniciativa.

La lectura fue introducida por María José Bonal, librera, responsable de la librería Dauro durante muchos años, y concluyó con las palabras del escritor y editor <u>Enrique Muñiz</u>.

Residentes del Colegio Mayor ayudaron como voluntarios a situar a cada uno en su lugar y a recordar algunas recomendaciones; además de ayudar en la parte técnica. Naturalmente, varios de los colegiales también leyeron algunos puntos; uno de ellos, después de escuchar la lectura entera del libro, comentó que había tomado nota de algunas sentencias que más le habían impactado, como el punto 79:

"¿Virtud sin orden? ¡Rara virtud!" (Camino, 79)

Un momento muy emotivo fue la lectura que hizo la familia Castillo Sánchez. Es un matrimonio de Jaén que vino con sus tres hijos y leyeron dos puntos cada uno. Fue muy conmovedor oír a Pablo, con Síndrome de Down, leer el 419:

"-Niño. -Enfermo. -Al escribir estas palabras, ¿no sentís la tentación de ponerlas con mayúscula? Es que, para un alma enamorada, los niños y los enfermos son Él". (Camino, 419)

Comentaron después que esos serán los puntos adoptados por la familia y que los enmarcarán para ponerlos en casa: así dará que hablar cuando vengan las visitas.

Terminó el acto con unas palabras de agradecimiento a los lectores y la felicitación al Colegio Mayor Albayzín, que este curso cumple 80 años. Se animó a los actuales colegiales a ser tan audaces como aquellos primeros residentes que en el curso 1945-46 empezaron a "dejar poso" entre sus compañeros de universidad.

No hay ningún punto de Camino que haga referencia a la ciudad de la Alhambra; pero sí a las espigas granadas que pueden crecer de la lectura y meditación de esta obra de San Josemaría.

"Si el grano de trigo no muere queda infecundo. —¿No quieres ser grano de trigo, morir por la mortificación, y dar espigas bien granadas? —¡Que Jesús bendiga tu trigal!" (Camino, 199).

Colegio Mayor Albayzín y Granada, candidata a ser capital de la Cultura

El <u>Colegio Mayor Albayzín</u> inició su andadura por impulso de San Josemaría en el curso 1945-46, en el granadino Carmen de las Maravillas.

Desde entonces han sido miles los universitarios que, procedentes de toda la geografía española, han recibido el influjo del carisma del Opus Dei y han vivificado y siguen vivificando cristianamente sus ambientes entre familiares y amigos, allí donde están.

Su sede actual, frente al campus de ciencias de la Universidad de Granada acogió el domingo 16 de noviembre de 2025 la lectura continuada de Camino, en un acto en el que se unieron las celebraciones por el 80º aniversario del colegio Mayor con la conmemoración de la

100ª edición de Camino en castellano en España.

En la lectura, que se retransmitió en streaming a través del canal de YouTube del Opus Dei, participaron 100 personas de distintas edades, profesiones, razas y circunstancias; una muestra del mensaje central de Camino: todos estamos llamados a la santidad y podemos alcanzarla con la ayuda de Dios a través del trabajo profesional ordinario y del resto de circunstancias del día a día. Ahí nos espera Dios.

Este acto cultural, en torno a la obra literaria de no ficción en español más traducida de la historia, se desarrolló en el Día Mundial del Patrimonio, dentro de las actividades que se realizaron en Granada, candidata a ser Capital europea de la cultura en 2031.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/lecturacontinuada-camino-100-granada/ (05/12/2025)